Rev Obstet Ginecol Venez. 2024; 84 (3): 349-351.

https://doi.org/10.51288/00840318

IN MEMORIAM

Semblanza Dr. Aníbal Ramón Montesinos Serrano

Dr. Luzardo A. Canache C.1

A los 91 años de edad (22/04/33 – 03/06/24), ha fallecido en la ciudad de Maracay, a consecuencia de una enfermedad oncológica vesical, complicada con un proceso infeccioso bacteriano pulmonar, en el Centro Médico Maracay, donde estuvo varios días hospitalizado.

Nació en Maracaibo, el 22 de abril 1933, hijo de José Egidio Montesinos Falcón y Ángela Romelia Serrano Durán de Montesinos, es el cuarto de 7 hermanos, 5 varones y 2 hembras, de los cuales 3 son médicos, 1 ingeniero, 1 topógrafo, 1 contador y una editora. Su infancia transcurrió en Maracaibo, su adolescencia se inició en la ciudad de Caracas, donde finalizó la primaria e ingresó al Liceo Fermín Toro; pero se graduó de bachiller en el Liceo Aplicación en 1952. Ingresó a la Universidad del Zulia (LUZ) para cursar medicina; pero debido a un accidente con una sierra, provocando una seria lesión en la pierna izquierda, no pudo continuar los estudios y su padre fue a buscarlo a Maracaibo para terminar de recuperarse.

En 1954, inició los estudios de medicina en la Universidad Central de Venezuela (UCV), ese mismo año ingresó al Orfeón Universitario bajo la dirección del maestro Vinicio Adames y al Teatro Universitario. Trabajó al lado de Juana Sujo, Carlos Márquez y Gioventina Campuzano, bajo la dirección de los maestros Don Guillermo Korn y Georgina de Uriarte y, después de la caída de la dictadura, el

¹Expresidente y miembro del Consejo Consultivo de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela.

Forma de citar este artículo: Canache LA. Semblanza Dr. Aníbal Ramón Montesinos Serrano. Rev Obstet Ginecol Venez. 84(3):349-351. DOI: 10.51288/00840318





maestro Nicolás Curiel. Representó a Venezuela en el I Festival Interamericano de Teatro, realizado en ciudad de México, entre agosto y septiembre de 1958. Fue enviado especial de la Dirección de Cultura de la UCV, al VII Festival de la Juventud en Austria, Viena, con extensión a Hungría y Moscú, en agosto y septiembre de 1959; a su regreso se convirtió en "advance man" del Orfeón Universitario con motivo de la gira cultural a Centro América y el Caribe en el mismo año.

Se graduó de médico cirujano el 4 de agosto de 1960, en la UCV, promoción Dr. Otto Lima Gómez, e inmediatamente se trasladó a su estado natal e inició su quehacer médico, en la compañía petrolera Shell en Maracaibo, Mene Grande, Casillas, Lagunillas y Tía Juana, desde el 22/11/60, hasta el 18/03/69. Fue miembro de la Junta Directiva del Colegio de Médicos del estado Zulia, Delegado Principal a las Asambleas de la Federación Médica Venezolana (FMV). Miembro de la Comisión de Vigilancia del Contrato Petrolero. Coordinador de Comisionados de la Costa Oriental

Rev Obstet Ginecol Venez 349

del Lago. Corresponsal del Boletín Informativo del Colegio de Médicos. Presentó el Anteproyecto de Reestructuración Organizativa de la Costa Oriental y Sur del lago y otras importantes actuaciones docentes y gremiales. Asistió al I Congreso Médico Social de la FMV.

Se unió en matrimonio con Betty Rodríguez Rondón, el 14 de diciembre 1962, quien fue Bibliotecaria, procrearon 4 hijos, 3 varones y una hembra, que lamentablemente falleció a temprana edad. El primogénito es médico urólogo, el segundo es ingeniero agrónomo y el tercero ingeniero mecánico.

Viajó a USA, donde obtuvo un Fellowship Fertility e Infertility en el Margaret Sanger Research Bureau (el 01/07/69 – 30/06/70). Realizó el posgrado en Obstetrics and Gynecology en Columbia University, New York Woman's Hospital, Saint Luke's Hospital Center, NY (01/01/70-30/06/75).

Regresó al país una vez finalizado el posgrado; en la ciudad capital trabajó de suplente en el Hospital Miguel Pérez Carreño, en el Departamento de Gineco-Obstetricia y el Centro Médico Carlos Diez del Ciervo, Servicio de Ginecología en Chacao. Para octubre de 1975, era suplente en el Servicio de Obstetricia en el Hospital Central de Maracay (HCM) y para marzo de 1976 era Médico Especialista I, por concurso. Alcanzó todos los estratos, un ascenso vertiginoso hasta llegar a Jefe de Departamento, fue fundador del Servicio de Perinatología y ejerció la Jefatura del mismo. Cuando él llegó al HCM, existía la Residencia Asistencial Programada, cuyo Director fue el Dr. Narciso Celestino López Risso y el Coordinador el Dr. Rómulo Vicente Cortez Galeano. Una vez jubilado, el Dr. López Risso, inicia Montesinos Serrano, con perseverancia y tenacidad, la presencia de la Universidad de Carabobo (UC), Núcleo la Morita 1978. La ayuda de la Dra. Tamara Samochin Arabacki, Freddy Guédez, Daisy Meza (asesora curricular), Alcira Centeno de Ararat y Ana Paneccasio Matos, la ayuda Gubernamental y el apoyo constante de su esposa Betty Rodríguez, logró organizar la Residencia Programada y la UC aceptó la reestructuración, y el pensum de dicha residencia y logró transformarla en posgrado universitario. Organizó también el pregrado universitario. Presentó un Proyecto Magno a la UC para la formación de un Diplomado, Posgrado y Doctorado en Perinatología en el HCM; pero no cristalizó.

Fue instructor a tiempo completo 1981, profesor asistente 1982, profesor agregado 1987, profesor asociado 1998. Profesor activo hasta 2001. Fue Jefe de Cátedra de Obstetricia y Ginecología. Estaba Jubilado. Ha sido padrino de promociones de médicos y 9 veces padrino de promoción del posgrado.

Fue Editor Jefe de la Revista de la Asociación Venezolana de Ultrasonido en Medicina (AVUM), por 18 años (1986-2004). Autor de dos Capítulos de Libros de Texto y de publicaciones en las revistas de los Colegios de Médicos del Zulia y Aragua, así como Tribuna Médica y la Revista de Obstetricia y Ginecología de Venezuela. Fue conferencista en las jornadas, congresos y simposios de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (SOGV), y de otras sociedades e instituciones. Fue presidente honorario en los congresos de ECOMED, perinatología y jornadas hospitalarias.

Perteneció a las siguientes Sociedades: Asociación Médica del Distrito Baralt. Mene Grande Zulia; miembro fundador. Sociedad Médica de Ojeda. Ciudad Ojeda. Zulia; miembro fundador. *The American College Obstetrician and Gynecologists* (ACOG); miembro NY USA. *American Fertility Society* AFS; miembro Birmingham. USA. SOGV afiliado, 1979. SOGV titular 1985, AVUM 1986; fundador. Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia (FIGO), 1985. Federación Latino Americana de Ginecología y Obstetricia (FLASOG)

SEMBLANZA DR ANÍBAL RAMÓN MONTESINOS SERRANO

1989. FUNDASOG de Venezuela, 1994; fundador. Seccional Aragua-Guárico-Apure; fundador, ex secretario y ex presidente (2013-2021).

Montesinos Serrano ejerció la medicina pública en el HCM, donde dejó una amplísima y fértil trayectoria, la medicina privada en el Centro Médico Maracay, donde realizó múltiples actividades, a pesar de los 63 años de graduados y los quebrantos de salud el Dr. Montesinos Serrano, se mantuvo activo, hasta el final, dando lo mejor de él, la última cesárea segmentaria, la practicó el lunes 29 de abril de 2024.

Recibió numerosas distinciones. De este ilustre maracaibero, en reconocimiento a su extensa y fructífera labor académica, asistencial, docente, de investigación, en beneficio de nuestra especialidad y la

sociedad venezolana, sus alumnos y discípulos en las redes sociales expresan "Gracias amigo, maestro por tus enseñanzas, Profesor de Profesores". "Profesor de generaciones de médicos aragüeños". "Su gran labor, perdurará en el tiempo". "Adiós maestro, siempre lo recordaremos por su eterna sonrisa y optimismo, con mucho cariño vivirá en nuestros corazones. Gracias por su ejemplo".

La Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela, la Seccional Aragua-Guárico-Apure, el Colegio de médicos del estado Aragua y el Centro Médico Maracay, publicaron las respectivas notas de duelo y el reconocimiento a su trayectoria profesional,

¡Que el alma del Dr. Aníbal Ramón Montesinos Serrano, descanse en paz!

Rev Obstet Ginecol Venez 351